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I M P R E S S A

AGLOMERAÇÕES NO CRAJUBAR

O contágio pelo novo coronavírus cresce proporcio-
nalmente aos registros de aglomerações no Cariri. No 
final de semana passado, 29 bares e restaurantes fo-
ram autuados em Juazeiro do Norte, por descumpri-
rem medidas de prevenção à covid19. Em outras ci-
dades, a exemplo de Barbalha, estão sendo mapeadas 

áreas nas quais é frequente o registro de aglomera-
ções. As administrações municipais acendem o aler-
ta e intensificarão a fiscalização durante o Carnaval, 
sobre o descumprimento do distanciamento social e 
o uso de máscaras, estabelecidos por decretos estadu-
ais e municipais. 

Carnaval terá fiscalização 
intensificada contra a covid

PANDEMIA TEM NOVO PERFIL

Casos crescem entre 
crianças e jovens 
Desde o início da pandemia, acreditava-se que os idosos, principalmente 
aqueles com idade mais avançada, seriam os principais afetados pela covid-19. 
Atualmente, crianças, adolescentes e jovens totalizam 57% dos casos: pessoas 
entre 20 e 39 anos correspondem a 43% dos registros da doença no Cariri. O 
cenário atual fez o secretário de Saúde do Ceará, Dr. Cabeto,  emitir um alerta 
para este público. Uma médica consultada pelo Jornal do Cariri também 
comenta o cenário e a expectativa quanto à retomada das aulas presenciais.
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VAMOS ver se os vereadores da situação vão 
cobrar do mesmo jeito que cobraram na gestão 
passada. EPITÁCIO CRUZ - VEREADOR EM BARBALHA “ “

Opinião

CARTA

É preciso que as pessoas tenham consciência 
e evitem sair de casa, principalmente agora, já 
que existe essa nova cepa do vírus, que é bem 
mais transmissível. Que a gente se junte nessa 
causa, para vencer o novo coronavírus!
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Fale conosco

Palavra de Fé
PR. JECER GOES

CHARGE

Em nome da Urca e da PROEX, que-
ro agradecer a valiosa contribuição que 
a professora Maria Aurilia Callou - dona 
Lalá - prestou ao participar do projeto so-
bre a História da Educação em Juazeiro do 
Norte, cujo objetivo era também resgatar a 
vida profissional de antigas professoras da 
zona rural. Jamais esquecerei a surpresa ao 
encontrá-la com aparência encantadora e 
forte. Mesmo pela idade já avançada, apre-
sentava um contagiante brilho no olhar. 
Fui recebida com imensa generosidade e, 
assim, testemunhei a alegria que ela sentiu 
ao rememorar a sua trajetória profissional. 
Mostrou-nos uma vida de sacrifícios e fala-
va dos seus alunos com entusiasmo. 

Os anos 50 representaram um consi-
derável desalento para a educação básica 
no Brasil. Eram poucos recursos desti-
nados à educação pelo Governo e existia, 
também, uma acirrada oposição às escolas 
privadas, não aceitando a concorrência das 
escolas públicas. Neste contexto, no dia 
05.03.1952, foi inaugurada a Escola Iso-
lada do Sítio Sabiá, na administração do 
prefeito José Monteiro, quando a profes-
sora dona Lalá, iniciou sua longa jornada 
na história da educação juazeirense, com 
apenas 16 anos de idade. Inicialmente, 
instalada na residência de seus familiares 
e depois em sua própria casa. Tratava-se 
de uma sala mista, incluindo várias séries 
e alunos de faixas etárias diferentes. Dona 

Lalá falou do início de sua jornada pro-
fissional, marcada por muitos sacrifícios. 
Segundo relatos da professora: “Eu tinha 
que fazer o fogo no chão, com pedras e 
gravetos, para esquentar o leite das crian-
ças, também não tinha panelas, por isso, 
improvisava, usando latas grandes para 
alimentar a todos, eu exercia o papel de 
professora e merendeira”. 

A professora tinha consciência políti-
ca, pois não observei orgulho por ter pas-
sado por essas adversidades. Ela mostrou, 
sim, força de espírito para suportar o sacri-
fício e capacidade de luta em prol do bem 
comum, porém, reconhecia a falta de as-
sistência do poder público e a consequente 
dificuldade para alcançar os objetivos de 
uma boa educação. Eram momentos po-
líticos tensos, que precisava de cautela e 
sabedoria para sobreviver no meio educa-
cional. Lalá proporcionou aos seus alunos 
a chance de sonhar com um futuro melhor. 
Muitos se aventuraram por outras terras, 
outros espaços, enquanto ela, vigilante e 
atenta às necessidades locais, dedicou a 
sua vida a exercer várias funções, a mostrar 
que o trabalho era o seu oxigênio. Assim, 
foi enfermeira,  conselheira, catequista, 
sindicalista, advogada, etc. Como qualquer 
super herói, podemos chamá-la de “Super 
Lalá”, pois até dezembro de 2004 fez-se 
presente na Direção da E.E.F. José Sabiá. 
Deu continuidade na legião de Maria, no 
Grupo de Jovens, no trabalho de Cateque-
se, Associação de Bairro, Círculo Operário, 
Pastoral da Família e das atividades reli-
giosas da Capela de Santo Antônio, no sitio 
Sabiá. Nasceu no dia 28.03.1936 e faleceu 
em 15.01.2021, filha de Henrique Acil 
Callou e Antonia Adonis Callou. Traba-
lhou na educação por 52 anos. No entanto, 
exerceu a profissão de professora a vida 
inteira, pois sempre teve muito a ensinar. 

Sabemos que Lalá vai continuar sen-

do a nossa eterna professora, cujos en-
sinamentos serão sempre lembrados e 
vivenciados por quem dela se aproximou. 
Acredito que em sua memória sempre veio 
o passado promissor, representado por 
tantos rostos infantis, que hoje estão bem 
situados na vida, impactados pela educa-
ção que lhes foi ofertada por essa grande 
educadora, uma das mais importantes que 
conheci. Dona Lalá foi um solo fecundo de 
amor e sabedoria em que germinou com 
admirável abundância a semente planta-
da e, reconhecidamente, representada por 
seus ex-alunos. Em todos eles encontra-se 
a marca do seu trabalho. Tenho comigo a 
lembrança de uma senhora simpática, que 
às vezes encontrava pelas ruas da cidade, 
braçando com carinho alguns dos seus 
instrumentos de trabalho. A sua história 
de vida mostra que de nada valeria ganhar 
rios de dinheiro, se no exercício profissio-
nal do magistério não presidisse um ideal, 
um comum e mesmo amor às coisas que 
fazemos. Esta homenagem nasce, portan-
to, do fundo do meu coração para uma 
colega de trabalho com a qual não tive a 
oportunidade de estreitar laços de ami-
zade em vida, mas que tive a satisfação 
de entrevista-la, no ano de 2018, e passar 
uma tarde maravilhosa ao seu lado, em um 
momento rico de aprendizagem sobre a 
história da educação em Juazeiro do Nor-
te e, especialmente da zona rural. Nesta 
ocasião, estava acompanhada pela minha 
irmã Quitéria Lucia Ferreira Almeida (co-
laboradora do projeto) e Maria do Rosário 
Callou, sua irmã. E a sua eterna aluna e 
admiradora, a cordelista Rosário Lusto-
sa, que nos forneceu subsídios necessários 
sobre a história de vida da também nossa 
Lalá. Ela deixou na nossa memória a his-
tória de uma mulher que fez da educação a 
sua vida, na qual não caberia outro modo 
de existir. Lute como uma Lalá! 

PROFA. LALÁ, COM CARINHOPROFA. LALÁ, COM CARINHO
Núbia Ferreira 
Almeida 

Ruas e transportes públi-
cos lotados, paredões de som, 
bebidas e jovens aglomerados 
sem máscaras. O cenário pare-
ce comum, não estivesse o Bra-
sil inserido na triste realidade 
da segunda onda da pandemia 
do novo coronavírus. Na se-
mana em que normalmente se 
teria início as festividades do 
Carnaval, o Governo do Esta-
do retirou o feriado e os pon-
tos facultativos dos serviços 
públicos. As medidas são para 
evitar a aglomeração nas ruas 
e reuniões em festas particula-
res, numa tentativa de impedir 
a superlotação nos leitos de co-
vid-19 dos hospitais públicos e 
privados do Estado, que hoje 

beiram a quase totalidade de 
ocupação.

O quarto lote de vacinas para 
combater a covid-19 chegou ao 
Ceará, no último sábado (6), 
com 115 mil doses de imunizan-
tes. Parte deles foi enviada aos 
municípios do interior nesta 
segunda-feira (08) e dará sequ-
ência ao plano de vacinação no 
Cariri. Enquanto a população 
não estiver imunizada em mas-
sa, se faz obrigatório manter as 
medidas que impedem a disse-
minação do vírus, como o uso 
de máscara, higienização das 
mãos e, principalmente, manter 
o distanciamento social. Mas 
não é isso que temos acompa-
nhado no Ceará, especificamen-

te no Cariri. O cenário descri-
to no início do texto se tornou 
cada vez mais comum, parece 
até que as pessoas perderam 
o medo de contrair a covid.  
A principal preocupação do co-
mitê que avalia a evolução da 
pandemia de covid-19 no Es-
tado é que o sistema de saúde 
entre em colapso nas semanas 
que sucedem o Carnaval e que 
o mês de março atinja, a exem-
plo de julho e agosto de 2020, o 
triste recorde de confirmações e 
mortes por covid. Vale ressaltar 
que o atual cenário é ainda mais 
preocupante, pois o vírus pas-
sou por mutação e – segundo 
especialistas – a nova cepa dei-
xou o coronavírus ainda mais 

transmissível e letal. 
O Ceará está em alerta. Os 

casos confirmados e os óbitos 
em decorrência da covid au-
mentam consideravelmente. 
Não é hora de brincar com a 
saúde, principalmente dos mais 
vulneráveis. É hora de ficar em 
casa e preservar a vida em socie-
dade. No Crajubar, são muitos 
os relatos de aglomerações em 
Crato, Juazeiro do Norte e Bar-
balha. Além da conscientização 
da população, é necessário que 
os governos municipais fiscali-
zem e dispersem os grupos que 
teimam em desrespeitar as me-
didas dos decretos municipais e 
estadual. O Cariri também está 
em alerta!  

CARIRI  EM  ALERTA
Enquanto a 

população não 
estiver imunizada 

em massa, se 
faz obrigatório 

manter as medidas 
que impedem                          

a disseminação 
do vírus, como o 
uso de máscara, 

higienização 
das mãos e, 

principalmente, 
manter o 

distanciamento 
social.

URCA

A DIFÍCIL ARTE DE PERDOAR
(Mateus 18.21-35; Salmos 103.3).
O assunto do perdão não é algo fácil de abordar e principalmente de pra-

ticar. Todas as pessoas convivem com o tema no seu dia a dia. Elas vivem em 
permanente busca do perdão para si mesmas, ao mesmo tempo em que en-
frentam o enorme desafio para elas mesmas perdoarem.

A Bíblia Sagrada está repleta de ensinos acerca do assunto. Certa feita, Pe-
dro se aproxima de Jesus e lhe pergunta: “Senhor, quantas vezes devo perdoar 
alguém que peca contra mim? Sete vezes? ”. Jesus respondeu: “Não sete vezes, 
mas setenta vezes sete”, (Mateus 18.21,22). Observamos aqui a natureza humana 
e suas falhas. As ofensas das pessoas, seu egoísmo, insensibilidade e indisposição 
para com o próximo. A necessidade de perdoar é tão grande que, no ensino de 
Jesus, entendemos que deve ser exercido de forma sem limites, ou seja, “Não sete 
vezes, mas setenta vezes sete”.

 Perdoar é condição para se receber igualmente o perdão, ou seja, se não per-
doar não será perdoado. “Seu Pai celestial os perdoará se perdoarem aqueles que 
pecam contra vocês. Mas, se vocês se recusarem a perdoar os outros, seu Pai não 
perdoará seus pecados”, (Mateus 6.14,15).

Perdoar é um ato de fé e obediência. Jesus instruiu acerca do que fazer com 
o irmão que cometeu o delito. “Portanto, tenham cuidado! “Se um irmão pecar, 
repreenda-o e, se ele se arrepender, perdoe-o. Mesmo que ele peque contra você 
sete vezes por dia e, a cada vez, se arrependa e peça perdão, perdoe-o”, (Lucas 
17.3,4). Na verdade, o exercício do perdão é um ato de obediência a Deus, pois 
existe situação em que jamais a pessoa ofendida perdoaria. Ainda mais quando 
o ofensor é contumaz. 

Mas é também um ato de fé, pois o sentimento e disposição da natureza hu-
mana de quem é vítima, prejudicado e ofendido é de vingança e justiça. Porem a 
fé o leva a olhar para o que Jesus ensinou quando manda perdoar “mesmo que 
ele peque contra você sete vezes por dia e, a cada vez, se arrependa e peça per-
dão, perdoe-o”. Portanto, é necessária muita fé para obedecer. Deve ser por isso 
que os apóstolos disseram ao Senhor: “Faça nossa fé crescer! ”, (Lucas 17.5). Sim, 
pois além de perdoar, devemos fazê-lo incontáveis vezes por dia, ou, quantas ve-
zes for necessário.

Conta-se que João Wesley, em viagem, certa vez num transatlântico, ouviu 
um ruído estranho na cabina vizinha, ocupada pelo Gal. Oglethorpe, então Gover-
nador do Estado de Geórgia. Wesley se dirigiu à cabina para saber o que estava 
ocorrendo e soube que o criado do general tomara todo o vinho predileto do Go-
vernador. Disse o general: “eu ordenei que ele seja atado e entregue à Justiça, por-
que o senhor deve saber, Sr. Wesley, que eu nunca perdoo! Neste caso, respondeu 
Wesley, eu espero que o senhor também nunca peque! O general ficou confuso 
com a objeção, e, pondo a sua mão no bolso, tirou outra vez as chaves de sua 
bagagem e atirou-as ao criado, dizendo: “Toma aí, vilão, e comporta-te melhor no 
futuro”. O Governador revelou, assim, ser pobre na arte de perdoar.

O grande agente motivador para que todos possamos ser perdoadores pra-
ticantes é o Senhor Deus, que de uma forma incompreensível, através de Cristo 
Jesus, nos perdoou a todos sem nenhum merecimento de nossa parte. Paulo, o 
apóstolo nos aconselha assim:  “Livrem-se de toda amargura, raiva, ira, das pa-
lavras ásperas e da calúnia, e de todo tipo de maldade. Em vez disso, sejam bon-
dosos e tenham compaixão uns dos outros, perdoando-se como Deus os perdoou 
em Cristo”, (Efésios 4.31,32).

Na oração do “Pai nosso” que Jesus nos ensinou, ele compara o perdão das 
ofensas ao perdão de dívidas quando diz: “e perdoa nossas dívidas, assim como 
perdoamos os nossos devedores”, (Mateus 6.12), assim como na parábola do 
“Credor Incompassível” de Mateus (18.23-35). 

    E por fim, para todos nós, não há escolha, senão obedecer à difícil arte de 
perdoar que o Senhor nos mandou: “Assim também, meu Pai celestial fará com 
vocês, caso se recusem a perdoar de coração a seus irmãos”.

EDITORIAL
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Cercadas de tensões 
políticas, mesmo 
antes do início do 

período Legislativo, as câ-
maras de Juazeiro do Norte 
e Barbalha, já nas primeiras 
sessões ordinárias, convoca-
ram secretários municipais 
para dar esclarecimentos 
aos vereadores. Pastas como 
Educação, em Juazeiro, e Fi-
nanças, em Barbalha, foram 
o alvo das convocações.  

Em Juazeiro, a convocação 
foi feita pelo vereador Capitão 
Vieira Neto (PTB), base de 
oposição ao prefeito Glêdson 
Bezerra (Podemos); mas em 
Barbalha, o requerimento 
veio do vereador Professor 
João Ilânio, aliado do prefei-
to Guilherme Saraiva (PDT). 
Apesar dos objetivos diferen-
tes, as convocações não devem 
diminuir o nível de tensão nas 
casas legislativas. 

Na sessão do dia 4, o ve-
reador Professor Ilânio re-
quereu a convocação do se-
cretário de Finanças, Aquiles 
Soares, segundo explanou 
em plenário, para esclarecer 
à população e aos vereadores 
sobre a situação financeira da 
Prefeitura. Há uma polêmica 
sobre como a atual gestão en-
controu as finanças do Muni-
cípio. 

A gestão do prefeito Gui-
lherme Saraiva acusa o pre-
feito anterior de deixar um 
déficit de R$ 40 milhões, 
enquanto o ex-prefeito Ar-

gemiro Sampaio garante que 
deixou cerca de R$ 30 mi-
lhões em caixa. Nos bastido-
res, a oposição coloca como 
coerente a convocação do 
ex-secretário de Finanças ou 
de membros da comissão de 
transição para ajudar no es-
clarecimento. A convocação 
deve acontecer nas próximas 
sessões. A oposição promete 
cobrar explicações sobre os 
atrasos no pagamento dos 
servidores, que estão sendo 
efetuados fora do prazo indi-
cado pela lei, que é até o quin-
to dia útil. 

Em Juazeiro, na sessão 
do dia 5, o vereador Capitão 
Vieira Neto (PTB) convocou 
a secretária de Educação, 

Pergentina Parente. Vieira 
justificou a convocação na ne-
cessidade de explicar o início 
do ano letivo e a nomeação 
de professores e núcleos ges-
tores, sem processo seletivo. 
A secretária disse que será a 
oportunidade de sanar dúvi-
das dos vereadores. Segundo 
ela, recebeu a secretária a um 
dia do início das matrículas 
e, por isso, foi obrigada a fa-
zer as nomeações para que 
as escolas não paralisassem 
as atividades. A situação se-
ria emergencial. Quanto ao 
início das aulas, a secretária 
garante que tudo está aconte-
cendo, segundo o calendário 
estabelecido.  

A tensão entre a Câmara 

e a Prefeitura iniciou quan-
do o presidente Darlan Lobo 
(MDB) e outros 14 parlamen-
tares pediram a exoneração 
de dois secretários, mesmo 
antes da gestão completar um 
mês. Os secretários de Meio 
Ambiente e Serviços Públicos, 
Diogo Machado, e a secretá-
ria de Saúde, Francimones 
Rolim, ainda permanecem 
na gestão. Aliados do prefei-
to Glêdson Bezerra acusam 
o grupo ligado ao presidente 
Darlan de perseguição políti-
ca. A tensão entre os poderes 
é acompanhada pelo Minis-
tério Público do Estado, que 
não confirmou o recebimento 
de denúncias formais de uma 
provável perseguição.          

Início dos trabalhos tem
convocação de secretários  

CÂMARAS MUNICIPAIS

A SECRETARIA de Saúde do Ceará 
anunciou a confirmação de três casos da 
variante P1 da covid-19, surgida no Amazonas, 
que tem maior poder de transmissão.

Rebate
DONIZETE ARRUDA

Camilo não rompe com os FGs
O governador Camilo Santana tem conversado reservadamente com aliados 
sobre seu futuro político. O discurso é o mesmo para todos. Seu desejo pessoal é se 
desincompatibilizar, em abril do ano que vem, para concorrer ao Senado Federal, na 
vaga hoje ocupada por Tasso Jereissati. Contudo, sua candidatura depende da vontade 
do senador Cid Gomes. Se Cid quiser que Camilo conclua seu mandato até o final, e 
não concorra a nada nas eleições de 2022, o Governador aceitará essa posição sem se 
rebelar. O desejo dos irmãos Ciro e Cid Gomes será cumprido pelo governador Camilo 
Santana. Ele alega ser do mesmo grupo, e não há motivos para divergências. Sua 
candidatura só tem razão se for para somar dentro do projeto nacional de eleger Ciro 
presidente e reforçar a força dos FGs no Senado Federal.

Atitude de Camilo mostra inteligência
Ao antecipar em reuniões até com deputados estaduais e federais que é subordinado 
ao senador Cid Gomes, e que se submete a sua liderança, o governador Camilo Santana 
se fortalece para ser candidato ao Senado. Sua candidatura não é imposta, mas 
consequência das condições políticas do Ceará. Camilo não tem pressa em se lançar 
candidato a senador. Sabe que o presidenciável Ciro Gomes tem se apresentado 
propenso a apoiar à reeleição do senador Tasso Jereissati, numa tentativa de mostrar 
gratidão a quem o fez grande na política cearense e ter como contrapartida o trabalho 
de Tasso, articulando seu nome junto ao empresariado nacional para chegar ao 
Planalto. Ciente desse movimento de Ciro, Camilo joga parado.

Tasso tenta ter algum protagonismo
Ao lado do senador Cid Gomes, o senador Tasso Jereissati assinou a CPI da Covid no 
Senado. O presidente Rodrigo Pacheco deve instalar essa comissão de investigação 
ainda nesse mês de fevereiro. Há uma forte pressão do Planalto para barrar essa 
CPI. Tasso quer ter uma maior desenvoltura na comissão que irá apurar a aplicação 
das verbas no combate a covid e o desempenho dos governos federais, estaduais 
e municipais para se credenciar para sua reeleição. Age com sabedoria. Não basta 
o esforço de Ciro Gomes apoiá-lo, Tasso também precisa fazer a sua parte. A dúvida 
nessa CPI é como se comportarão os senadores Cid e Tasso Jereissati em relação às 
investigações do hospital de campanha do Presidente Vargas, que enterram os sonhos 
do ex-prefeito Roberto Cláudio ser candidato ao Governo em 2022. A dupla irá atuar 
para abafar ou silenciará. Cid tentará salvar Roberto Cláudio, é o mais lógico. Só que 
esse papel irá expor as mazelas dos desvios do hospital de campanha do PV que 
custaram quase R$ 100 milhões e foi desmontado. Estranhamente, hoje seus leitos 
fazem falta em Fortaleza.

Câmara de Juazeiro virou alvo
 As atitudes do presidente da Câmara de Juazeiro, Darlan Lobo, em atacar 
desesperadamente o recém empossado prefeito Glêdson Bezerra, está chamando 
a atenção da sociedade e dos promotores do Ministério Público. Questionados pelos 
promotores sobre a atitude prematura da Câmara, membros da administração repetem 
o que o prefeito confirma nos bastidores: a gestão não será entregue aos vereadores. 
Nesses 40 dias de mandato foram, pelo menos, seis encontros dos promotores com 
secretários e com o próprio prefeito Glêdson. Na cidade, há rumores de um provável 
débito de Darlan com os vereadores, remanescente da eleição para a presidência da 
Câmara. Darlan estaria pressionado a quitar as dívidas e, por isso, as atitudes incomuns 
para um início de governo. Sobre a pressão, Glêdson continua repetindo: não vou ceder 
a esse tipo de política. Todavia, os vereadores querem cargos e outras mordomias, 
independente de serem republicanas.

 Denúncia infundada de Capitão Vieira
A disputa entre o grupo liderado pelo presidente Darlan Lobo e a Prefeitura tem ganhado 
as redes sociais. O vereador Capitão Vieira, vice-presidente da Câmara, divulgou vídeo 
onde chama o prefeito Glêdson Bezerra de irresponsável, por não ter nomeado o diretor 
do Demutran, inviabilizando o pagamento de salários dos agentes e prejudicando o 
trabalho da categoria. Seria uma denúncia muito séria, se não fosse um fake news. 
E quem tratou de desmentir Vieira foi o secretário de Segurança Doriam Lucena. 
Também nas redes sociais, ele desmentiu as informações. Doriam está respondendo 
interinamente pelo Demutran e retrucou: os salários já foram depositados nas contas 
dos servidores. Capitão Vieira saiu desmoralizado com a falsa acusação.

 Roberto Pessoa articula no Cariri
 O prefeito de Maracanaú, Roberto Pessoa, iniciou sua caminhada para as eleições de 
2022. Roberto lidera um grupo político que se fortalece a cada dia na região do Cariri. 
No dia 5, Roberto Pessoa cumpriu agenda movimentada, incluindo participação na 
reunião que escolheu o novo presidente da Associação dos Municípios do Cariri Oeste, 
a Amcoeste, no Crato. Disputada, a reunião acabou apresentando o ex-prefeito de 
Barbalha, Argemiro Sampaio, para os demais prefeitos presentes. Argemiro será o 
candidato de Roberto, no Cariri, para uma cadeira na Assembleia Legislativa. Argemiro 
ainda acompanhou a agenda de Roberto Pessoa pelos municípios de Santana do Cariri, 
Brejo Santo e Jardim. Em todos, anunciou seu apoio ao ex-prefeito para a Assembleia.
 

Na visita em Santana do Cariri, o prefeito Samuel Garcia recebeu com festa 
Roberto Pessoa.

Anunciou estar fechado com a candidatura a federal do grupo do prefeito de 
Maracanaú, que tem forte influência política no Cariri.

Para estadual, Samuel vai ouvir o governador Camilo Santana. Mas garantiu: não 
atrapalha o candidato de Roberto Pessoa.

 O vice-prefeito de Crato, André Barreto, tem despontado como provável candidato 
a uma vaga na Assembleia Legislativa.

 Os cratenses cobram a vaga para um filho da cidade. O prefeito Zé Ailton terá que 
resolver o problema com o governador Camilo Santana.

 André se junta ao petista Pedro Lobo, que também tem se colocado como opção. 
André depende de Zé Ailton, já  para Pedro basta o aval do partido.

O ex-prefeito de Juazeiro, Raimundo Macedo, passou por procedimento cirúrgico  no 
hospital do Coração, em Barbalha, e passa bem.

 O próprio Raimundão usou as redes sociais para tranquilizar sobre seu estado de 
saúde. Em breve estará de volta às atividades políticas.

 Quem trabalha sem parar é o deputado David de Raimundão. De olho na próxima 
eleição, tem corrido atrás de benefícios para municípios vizinhos.

 David fez requerimento ao Dnocs pedindo uma solução para a falta de água na 
zona rural de Farias Brito. Quer estudos para a perfuração de poços.

Desculpe a ignorância, o comportamento da Câmara de Juazeiro do Norte de 
instalar duas CPIs com menos de 100 dias de mandato não é uma prova de algo 
errado no comportamento dos vereadores?

VARIANTE P1 CONFIRMADA NO CEARÁ
A secretaria de Saúde do Ceará divulgou nota oficial na noite desta segunda 

(08), anunciando a confirmação de três casos da variante P1 da covid, surgida no 
Amazonas, que aumenta o número de infectados. Não houve informações sobre 

os três municípios onde foram identificados esses casos de variante no Ceará. Essa 
revelação traz muita preocupação ao Governo Camilo, que já discute internamente 

a adoção de um novo lockdown na região metropolitana de Fortaleza e de medidas 
duras no Cariri. Os números da covid explodiram no Estado com o crescimento 

ininterrupto dos óbitos, segundo levantamento do Consórcio de Mídia. Para 
complicar, a vacinação vem ocorrendo de modo muito lento, porque não há vacinas 
no Brasil, apesar do esforço do governador Camilo em adquiri-las. Outro problema 
é a ameaça que paira sobre o Ceará e todo o Brasil, da redução de 4 mil leitos, por 

falta de recursos ao ministério da Saúde.

DISSE ME DISSE

Política

Leia rápido
O ex-vereador Tarso Magno, atual 
secretário municipal de Administração 
de Juazeiro do Norte, virou alvo de 
cobranças na Câmara de Juazeiro do 
Norte. Alguns requerimentos foram 
endereçados a ele. Um deles foi feito 
pelo presidente do Legislativo, Darlan 
Lobo (PTB), solicitando informações 
sobre um pregão para compra de 
combustíveis. Darlan citou que, como 
vereador, Tarso Magno defendeu a 
corrupção e, assim, solicitou detalhes 
sobre a frota de veículos em Juazeiro 
para analisar se o valor estimado no 
pregão é condizente com a realidade.

Vereadores de Altaneira 
discutiram a criação de um canal e 
a ampliação de políticas públicas 
para os animais naquele Município. A 
criação do equipamento foi proposta 
pela vereadora Silvânia Andrade 
(PT) e ganhou a adesão de outros 
parlamentares. A também vereadora 
Rafaela Gonçalves sugeriu a criação 
de uma comissão da Câmara para 
acompanhar e fiscalizar a construção 
do canil municipal.

A Câmara de Juazeiro do Norte 
convocou a secretária de Educação de 
Juazeiro do Norte, Pergentina Jardim, 
para esclarecer fatores ligados ao ano 
letivo e possíveis irregularidades na 
pasta. O vereador Capitão Vieira Neto 
disse ter recebido denúncias de que o 
núcleo gestor de algumas escolas era 
quem ministrava aulas para suprir a 
carência de professores. O parlamentar 
solicitou uma lista com informações 
sobre servidores lotados na secretaria 
de Educação. 

Icasa e Barbalha buscam apoio 
financeiro da classe política. Dirigentes 
do Verdão do Cariri já haviam se 
reunido com o prefeito de Juazeiro, 
Glêdson Bezerra, e foram recebidos 
pelo governador Camilo Santana (PT) 
na semana passada. O encontro foi 
intermediado pelo deputado estadual 
Fernando Santana. Também na 
semana passada foi a vez de dirigentes 
da Raposa se reunirem com o prefeito 
de Barbalha, Guilherme Saraiva. 

Divulgação

SECRETÁRIO de Finanças foi sabatinado pela Câmara de Barbalha nesta segunda (8)

Situação e oposição invertem 
papeis na Câmara de Barbalha

BARBALHA

Robson Roque

As duas primeiras sessões 
do ano, na Câmara Muni-
cipal de Barbalha, demons-
traram a inversão de papéis 
entre vereadores reeleitos: 
quem era da oposição nos 
últimos quatro anos, passou 
a ser situação, com a eleição 
de Guilherme Saraiva (PDT) 
como prefeito. O contrário 
também acontece, com alia-
dos do ex-prefeito Argemiro 
Sampaio (PSDB) agora de-
sempenhando a função de 
oposição. A troca de lados 
foi pautada logo no primeiro 
requerimento da nova legis-
latura, feito pelo vereador 
Epitácio Cruz (PSDB).

O parlamentar relem-
brou dois requerimentos 
feitos contra o prefeito Arge-
miro Sampaio e questionou 
a postura dos vereadores 
que agora integram o bloco 
de situação. As solicitações 
feitas na gestão passada da-
vam conta de pagamentos 
de precatórios do Fundeb e 
redução da taxa de ilumina-
ção pública. “Na gestão pas-
sada, bateram muito no ex-
-prefeito Argemiro, que ele 
não pagava porque não que-
ria. Disseram que quando 
assumissem a gestão paga-
riam em três dias e até hoje 
não pagaram. Vamos ver se 
os vereadores da situação 
vão cobrar do mesmo jei-
to que cobraram na gestão 

passada. (...) Vamos cobrar 
agora também. Foram pro-
metidos 20 anos em dois. 
Vinte anos são muita coisa 
e já deveriam ter começado 
no primeiro dia de gestão”, 
comentou Epitácio. 

Agora vereador de situ-
ação, Amilton Lira (PDT) 
foi o autor de requerimen-
to que solicitava à gestão 
de Argemiro a isenção nos 
pagamentos da iluminação 
pública municipal duran-
te a pandemia. Ele rebateu 
Epitácio. “Eu não me furto 
de cobrar e já estive conver-
sando com o prefeito atual 
a possibilidade não só dar 
isenção, mas de corrigir esse 
grande erro que foi cometi-
do dessa taxa de iluminação 
ser tão alta. (...) Certamen-
te irei continuar cobrando 
o prefeito atual”, garantiu 

Amilton Lira. 
Um dos vereadores mais 

experientes e que já ocu-
pou os dois blocos, de situ-
ação e oposição, Rildo Te-
les (PSDB) minimizou as 
discussões. “O parlamento 
é assim mesmo, de discus-
sões. É feito para que as 
ideias colocadas possam ter 
seus contrapontos. E isso 
é importante. E a inversão 
é uma natureza da demo-
cracia que vivemos no país. 
Ontem, os senhores eram 
oposição; hoje são situação. 
E essa troca deve ter, acima 
de tudo, o respeito mútuo. 
Seja de que lado for ou de 
que situação esteja aconte-
cendo o debate, precisamos 
manter a coerência e o res-
peito e não levar as discus-
sões aqui do Plenário para 
fora”, orientou Rildo. 

VEREADOR Epitácio Cruz cobra coerência de vereadores da situação

Reprodução youtube
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UNIÃO DE MUNICÍPIOS 

Luan Moura 

A Associação dos Mu-
nicípios do Cariri 
Oeste (Amcoeste) 

elegeu, na última sexta-
-feira (05), a Mesa Diretora 
que conduzirá os trabalhos 
da instituição pelos próxi-
mos dois anos. O prefeito 
de Nova Olinda, Ítalo Bri-
to, foi eleito presidente por 
unanimidade. Além dele, a 
diretoria é composta pelos 
prefeitos de Campos Sales, 
João Luiz Lima (vice-pre-
sidente), Antônio Filho, de 
Antonina do Norte (secre-
tário geral), Cícero de Deus, 
de Araripe (1º secretário), 
Samuel Cidade, de Santana 
do Cariri (tesoureiro geral) 
e o prefeito Taiano, de Tar-
rafas (1º tesoureiro). Já o 
Conselho Fiscal ficará por 
conta dos prefeitos de Fa-
rias Brito, Potengi, Salitre, 
Assaré e Altaneira. 

Em seu pronunciamento, 
o presidente eleito, Ítalo Bri-
to, disse que a instituição já 
nasce grande. “É com muita 
responsabilidade que a gente 
vai ficar à frente da Associa-
ção e tenho certeza que ire-
mos lutar por pautas únicas 
para a nossa região e trocar 
experiências”, declara.  

A primeira demanda da 
Associação será na área da 
Saúde Pública. “Serão três 
encontros distintos, com os 
diretores dos hospitais, para 
repassar as dificuldades que 
os prefeitos estão encon-
trando em relação”, afirma. 
Os hospitais são o Regional 
do Cariri, São Raimundo, 
São Francisco, Santo An-

tônio e São Vicente. Para o 
tesoureiro geral, Samuel Ci-
dade, a expectativa é de que 
haja mais união entre os 
municípios. “Fico muito fe-
liz em fazer parte da Mesa e 
sei que com a Associação os 
nossos municípios do Cariri 
Oeste terão mais força fren-
te aos governos Estadual e 
Federal, em busca de recur-
sos para favorecer o nosso 
povo”, declara o prefeito de 
Santana do Cariri. 

Além dos membros da 
instituição, a cerimônia 

também reuniu os deputa-
dos estaduais Marcos So-
breira (PDT) e Nizo Costa 
(PSDC), Davi de Raimun-
dão (MDB) e o deputado fe-
deral, Pedro Bezerra (PTB). 
Outras lideranças como o 
prefeito vice-presidente da 
Aprece, Zé Helder, o asses-
sor especial do governo jun-
to à Casa Civil, Anderson 
Palácio, e os prefeitos de 
Barbalha, Guilherme Sarai-
va, e de Maracanaú, Rober-
to Pessoa, o vice-prefeito de 
Juazeiro do Norte, Giovani 

Sampaio, e o primeiro se-
cretário executivo da Asso-
ciação, professor Palácio. 
A Associação teve sua fun-
dação em 18 de agosto de 
1994, mas desde 2015 está 
desativada. Entre seus ob-
jetivos para as cidades da 
Microrregião da Chapada 
do Araripe, estão a promo-
ção do fortalecimento po-
lítico e o desenvolvimento 
regional, bem como uma 
reivindicação mais efetiva 
junto aos governos estadual 
e federal. 

Política

Chapada
MADSON VAGNER

Unindo forças 
Depois de algumas articulações e discussões, a Associação dos Prefeitos 
dos Municípios do Cariri Oeste (Amcoeste) está de volta ao cenário político 
do Ceará. Criada em 1994 e desativada desde 2015, a entidade foi resgata-
da pelo prefeito de Nova Olinda, Ítalo Brito, que, em sessão extraordinária 
no dia 5, em Crato, acabou eleito presidente por unanimidade. A diretoria 
tem os prefeitos de Campos Sales, João Luiz (vice-presidente); Antonina 
do Norte, Antônio Filho (secretaria geral); Araripe, Cícero Ferreira (primeiro 
secretário); Santana do Cariri, Samuel Garcia (tesoureiro geral); e Tarrafas, 
Taiano Martins (primeiro tesoureiro); além do Conselho Fiscal. Os 11 mu-
nicípios integrantes prometem construir pautas conjuntas a serem apre-
sentadas aos governos federal e estadual. Deputados estaduais e federais 
devem integrar o grupo. 

Nascendo forte 
Com pensamento apartidário, a Amcoeste renasce forte. Além dos 11 prefei-
tos da região do Cariri Oeste, deputados estaduais e federal reconheceram 
a importância do movimento. Os deputados estaduais Davi de Raimundão 
(MDB) e Marcos Sobreira (PDT) ressaltaram a importância da união para 
o desenvolvimento da região. Os dois avaliam o caminho como necessá-
rio. O deputado federal Pedro Bezerra (PTB) apontou o Cariri como berço 
cultural do Ceará, com potencial distribuído nos diversos municípios, o que 
precisa ser transformado em benefício para a população. Faltaram nomes 
como os deputados federais José Guimarães (PT) e Idilvan Alencar (PDT), 
mas as ausências ficaram longe de enfraquecer o movimento. Marcaram 
presença, ainda, o vice-prefeito de Juazeiro, Giovanni Sampaio, e o prefeito 
de Barbalha, Guilherme Saraiva. 

 Esforço recompensado 
O esforço do prefeito de Nova Olinda, Ítalo Brito, para reativar a Amcoes-
te já traz ganhos políticos. Ainda durante a sessão no Crato, Ítalo viveu o 
que jamais teve, atenção. Na reunião, foi assediado por várias lideranças, 
incluindo uma conversa calorosa com o prefeito de Maracanaú, Roberto 
Pessoa. Antes dessa articulação, Ítalo tentou por várias vezes sair do PP, 
seu partido, mas acabou rejeitado por siglas como o PDT. A expectativa é 
que Ítalo possa mudar de partido e uma filiação ao PSDB de Roberto não 
seria surpresa. Além disso, o prefeito de Várzea Alegre, Zé Helder, também 
mostrou aproximação ao gestor, inclusive colocando a Aprece, onde é vice-
-presidente, a disposição da Amcoeste. Zé Helder é um dos líderes do MDB 
no Cariri. Pelo menos por enquanto, o jovem prefeito não falou sobre seu 
destino. Apenas usufrui do bom momento como liderança regional. 

Descaso explícito 
O interesse que as gestões municipais têm pelos setores que administra 
passam pela maneira como tratam seus equipamentos e materiais. No 
último dia 3, um funcionário da prefeitura de Lavras da Mangabeira foi fla-
grado transportando livros, presume-se que sejam didáticos, em um carro 
de mão e descartando no chão, como se fosse entulho. Um vídeo mostra 
que após o tratamento, os livros foram colocados em um ônibus de trans-
porte escolar. Não se sabe o destino dos livros. A cena foi destacada pelo 
Portal CN7, que tentou contato com a Secretaria de Educação, a Prefeitura 
e com o prefeito Ronaldo Pedrosa Lima, conhecido Ronaldo da Madeireira, 
mas não teve retorno. Nas redes sociais, o vídeo chamou atenção e moti-
vou muitas críticas. A expectativa é que a Câmara forme comissão para 
conhecer a realidade da Educação no Município.  

Antes tarde 
Quase nove anos depois de identificadas irregularidades na gestão do ex-
-prefeito de Jardim, Antônio Roriz Neves, conhecido como Rorizinho, o Tri-
bunal de Contas do Ceará (TCE) decidiu pela condenação. A decisão da 
Primeira Câmara pede a devolução de R$ 177 mil, além de multa de R$ 9 
mil. Rorizinho terá 30 dias, a partir da notificação, para formular defesa. 
As irregularidades foram percebidas nas prestações de contas de 2012. 
Despesas de R$ 172 mil, sem comprovação; concessão irregular de diárias 
no valor de R$ 5 mil; além de outras despesas realizadas sem licitação e 
fraude no repasse de valores consignados são algumas das irregularidades. 
Entre essas despesas, o pagamento a rádio Jardim FM, de propriedade de 
familiares do ex-prefeito, que ocupavam cargos no alto escalão da gestão. 
Rozinho governou por cerca de dois anos, após eleição suplementar. Subs-
tituiu o prefeito cassado Fernando Luz, seu tio. 

Enquanto isso...
... Ainda em Farias Brito, parece que a oposição tem incomodado a 
gestão Deda. O ex-prefeito Zé Maria assumiu a liderança do grupo, que se 
reúne sistematicamente. A bancada dos quatro vereadores da oposição 
está dando um banho de atuação nos outros cinco que fazem a base de 
apoio de Deda. Até queixa crime já foi aberta contra a Prefeitura por uma 
servidora. 

... A bancada de oposição aprovou requerimentos que colocam em xe-
que a gestão. Eles querem saber sobre transparência na vacinação – mes-
mo pedido do Ministério Público; explicações sobre um servidor da saúde, 
hoje atuando no hospital; além de informações sobre o instituto que vai 
fazer o processo seletivo da educação. Saúde e Educação estão na mira 
da oposição. 

... O prefeito de Várzea Alegre, Zé Helder, foi eleito vice-presidente da 
Associação dos Município do Ceará, a Aprece. A eleição, dia 26 de janeiro, 
não teve disputa. Zé Helder e o prefeito de Chorozinho, Júnior Castro, eleito 
presidente, formaram a única chapa no pleito. Tanto a eleição, quanto a 
posse da nova diretoria foi prestigiada pelo governador Camilo Santana. 

... Zé Helder conseguiu, ainda, emplacar a reeleição da sua mulher, a 
primeira-dama Sônia Fortaleza, para presidir Associação para o Desenvol-
vimento dos Municípios do Ceará (APDMCE). O prefeito caririense mostra 
influência e consegue fortalecer a região, que estava enfraquecida junto as 
entidades representativas.

A GUERRA VAI CONTINUAR 
A disputa política em Farias Brito não acabou e nem tem trégua. No 
sábado (06), dois representantes da gestão Deda Pereira foram en-
trevistados por uma web rádio local e derramaram indignação com 
a guerra travada nas redes sociais. O procurador Jerônimo Oliveira 

alertou que a eleição passou, pediu que se estendesse a bandeira da 
paz e avaliou que a oposição causa problema para a administração. 

De imediato, o ex-prefeito Zé Maria usou suas redes sociais para 
responder. Disse que a oposição não atrapalha e que faz apenas sua 

parte, como é da democracia. Zé Maria disse que a administração 
é quem tem feito algumas trapalhadas. Na verdade, as agressões 

têm início bem antes das eleições, através de um perfil do Facebook, 
acusado de ser financiado pelo grupo do atual prefeito Deda.  

Prefeitos elegem diretoria 
da Amcoeste para 2021/2022 

PRIMEIRA pauta da Amcoeste  
será relacionada à saúde pública

Leia rápido

Crato e Juazeiro têm o maior preço da gasolina do Ceará

https://crato.ce.gov.br/

PREFEITO de Nova Olinda, Ítalo Brito, foi eleito presidente da associação

Tratamento do autismo 
pauta reunião na Câmara 

JUAZEIRO 

Robson Roque 

 O atendimento de crian-
ças com necessidades espe-
ciais em Juazeiro do Norte, 
sobretudo acometidas pelo 
Transtorno do Espectro do 
Autismo (TEA), foi pauta na 
Câmara Municipal e em reu-
nião entre vereadores que 
compõem a Comissão Per-
manente de Saúde, o prefei-
to Glêdson Bezerra (Pode-
mos) e a secretária de Saúde, 
Francimones Albuquerque. 
Na sessão, o antigo prédio 
da Câmara foi sugerido para 
abrigar um centro de espe-
cialidades que atenda crian-
ça e outras necessidades.  

A discussão foi motivada 
pela acadêmica de Direito, 
Francisca Gomes. Ela mora 
em Juazeiro e tem um filho 
de 16 anos, diagnosticado 
com autismo leve e hiperati-
vidade. “Temos uma grande 
dificuldade no tratamento 
dele em Juazeiro do Norte”, 
diz. Francisca detalha que 
desde 2016 trava uma ba-
talha judicial contra a Pre-
feitura para garantir o aces-
so ao tratamento do filho. 
“Nenhuma das liminares foi 
cumprida pelo Município”, 
acrescenta.  

Segundo Francisca, Ju-
azeiro do Norte não dispõe 

de profissionais para acom-
panhamento de crianças no 
espectro autista. Entre eles, 
ela cita: pediatra, psicope-
dagogo, psicólogo, terapeu-
ta ocupacional, psiquiatra 
e fonoaudiólogo. “Você vai 
a uma sessão no hospital, é 
anotado seu nome e telefone 
e você vai para casa esperar. 
Esse não é um tratamento 
digno para uma criança com 
autismo. Tenho uma criança 
com autismo e batalho pe-
los direitos do meu filho. O 
dinheiro para a saúde vem. 
Por que nossas crianças não 
têm tratamento digno? Por 
que a Secretaria de Saúde 
não contrata especialistas 
que deem todo o suporte 
para nós, mães, fazermos o 
tratamento digno dos nos-
sos filhos?”, perguntou du-
rante a sessão.  

A secretária de Saúde 
Francimones Albuquerque 
relembra ter implantado o 
projeto ‘Filho Especial, Mãe 
Escolhida’, quando ocupava 
o mesmo cargo, em 2019, 
na gestão Arnon Bezerra. 
“Temos uma profissional 
designada para atender to-
das as demandas de todas as 
crianças especiais em nosso 
Município”, conta. Segundo 
a gestora, a iniciativa tem 
a função de evitar que pais 

e mães se desloquem entre 
diversos equipamentos em 
busca de atendimento para 
os filhos. “Estamos, nesse 
momento, contratando os 
profissionais que passa-
ram no concurso. Iremos 
designar uma equipe para 
fazer o atendimento dessas 
crianças”, acrescenta. En-
tre os convocados, estão um 
psicólogo e os demais com-
ponentes da equipe serão 
designados nas próximas 
convocações.  

Sobre o uso da sede da 
Câmara, a secretária pon-
derou ter recebido suges-
tões de outros locais para o 
atendimento especializado 
a crianças com necessidades 
especiais. “Precisamos ver 
se existe um local melhor, 
porque o prédio da Câmara 
é um local que tem muito 
barulho, não tem acessibili-
dade e a gente precisa, para 
essas crianças, um local que 
tenha acessibilidade me-
lhor. Já estamos pensando 
em sugestões de outros lu-
gares para alocar a equipe 
multiprofissional para o 
atendimento dessas crian-
ças. A gestão está de portas 
abertas a todas as sugestões 
para acatar dentro do nosso 
limite de governança”, con-
clui Francimones.  

Vereadores de Barbalha 
convocaram o secretário de Finanças, 
Aquiles Soares, para prestar 
esclarecimentos sobre a situação 
financeira do Município. Segundo 
o presidente Odair de Matos, o 
gestor precisa apresentar dados 
sobre como recebeu o Município, 
em termos financeiros, depois de ter 
feito uma transmissão pela internet 
comentando o assunto.

Secretários de Turismo das seis 
cidades que formam a Rota Turística 
do Cariri voltaram a se reunir.  No 
encontro, realizado na sexta-feira 
(5), eles decidiram estimular a 
divulgação de equipamentos 
turísticos da região, especialmente 
em Assaré, Barbalha, Crato, Juazeiro 
do Norte, Nova Olinda e Santana do 
Cariri. Os gestores também decidiram 
promover uma campanha para 
divulgar os atrativos caririenses 
como pontos de visitação de turistas 
durante o período do Carnaval.

Mais de 1.250 agricultores 
familiares serão beneficiados pelo 
Programa Hora de Plantar, em 
Lavras da Mangabeira. A eles serão 
entregues pouco mais de 24 mil 
quilos de sementes de milho híbrido 
e três mil quilos de sorgo forrageiro. 
A ação estima atender 71 entidades 
que representam os agricultores da 
cidade caririense.

A Prefeitura Municipal de Juazeiro 
do Norte publicou, no último dia 
6, edital de seleção simplificada 
para professor substituto. O 
certame atenderá às necessidades 
temporárias decorrentes das 
carências existentes nas unidades 
escolares da rede pública municipal 
de educação infantil e ensino 
fundamental.  Todas as informações 
sobre inscrições, o cronograma de 
seleção e os documentos necessários 
estão disponíveis no edital.
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Juliana Sátiro

Com três reajustes anun-
ciados pela Petrobrás em me-
nos de um mês, a gasolina já 
teve alta de mais de 13%, ul-
trapassando a marca de R$ 
5,00 por litro em Juazeiro do 
Norte e de 5,20 em Crato, sen-
do considerado o maior preço 
praticado no Ceará, de acordo 
com dados divulgados pela 
Agência Nacional de Petróleo 
(ANP). Já o diesel sofreu um 
aumento de 4%. Como as re-

ferências de valores dos com-
bustíveis seguem o mercado 
internacional, diversos fatores 
contribuem para que esse au-
mento seja contínuo.

“A forte alta do dólar, o 
momento de instabilidade que 
o Brasil e todo o mundo está 
vivendo, reajustes na alíquota 
de pauta do ICMS, no caso do 
estado do Ceará, e suscetíveis 
aumentos, que inclusive a re-
venda tem absorvido”, são os 
motivos apontados por Saul 
Duarte, proprietário de um 

posto de gasolina em Juazeiro, 
para o aumento do combus-
tível. O empresário Ricardo 
Biscuccia Filho, dono de um 
posto de combustível  em Cra-
to, explica que qualquer alte-
ração no exterior tem impacto 
imediato no mercado interno: 
“Quando acontece esse au-
mento no barril de petróleo, 
as refinarias automaticamen-
te repassam essa diferença 
e as distribuidoras, no final 
ou começo de mês, repassam 
para os postos de combustí-

vel”, explicou, ao dizer que no-
vos reajustes podem chegar a 
qualquer momento.

De acordo com Ricardo, os 
consumidores têm ficado bas-
tante insatisfeitos com a alta 
no preço da gasolina. “Todos 
os aumentos interferem nos 
produtos que vão depender do 
transporte, então, consequen-
temente, vão sofrer reajustes 
também”, ressaltou o empre-
sário. Julio de Lima, que atua 
como motorista de aplicativo 
no triângulo Crajubar, fala 

que hoje não compensa pagar 
um valor alto pelo combustí-
vel e não receber o suficiente. 
“Tem corridas que você paga 
para trabalhar”, desabafou, 
reforçando que a situação é 
preocupante. Fernando Sam-
paio, caminhoneiro na região 
metropolitana do Cariri, con-
tou que por conta da alta, está 
cada vez mais difícil obter lu-
cros trabalhando com fretes. 
“A gente acerta um preço de 
uma viagem em um dia; no 
outro dia, o valor do combus-

tível tem subido”, afirmou.
O presidente da Repúbli-

ca, Jair Bolsonaro, esteve em 
reunião com o presidente da 
Petrobras, Roberto Castello 
Branco, juntamente com os 
ministros da Infraestrutura, 
Tarcísio Gomes; da Econo-
mia, Paulo Guedes; e das Mi-
nas e Energias, Bento Albu-
querque, na última sexta-feira 
(05), para discutir o preço dos 
combustíveis. De acordo com 
o presidente, essa questão será 
tratada de forma pública.  

Luan Moura

Um grupo formado por 
ativistas de várias cidades 
do Cariri está empenhado 
em discutir a realidade dos 
animais em situação de rua 
na região. Intitulado “Movi-
mente-se: Educação e cons-
ciência em defesa dos direi-
tos dos animais da região do 
Cariri”, o coletivo teve início 
no contexto da pandemia, 
com membros dos abrigos 
Arca de Noé, Guardião Ani-

mal, Projeto Lilica, Vida de 
Cachorro, Refúgio Animal e 
Cariri Protetor. 

 Na observação da inte-
grante do Movimente-se, 
Adriana Santos, a pandemia 
da covid-19 agravou a situ-
ação dos animais de rua, so-
bretudo porque, antes, esses 
animais se alimentavam em 
feiras públicas ou em frente 
aos comércios e restaurantes, 
mas após o fechamento e pos-
terior redução de horário de 
funcionamento, os animais 

passaram a ficar sem alimen-
tação. “Antes, o nosso traba-
lho era de resgatar animais 
que apresentavam algum 
problema, mas a questão da 
alimentação era menos. Os 
protetores se viram em uma 
situação de alimentar os ani-
mais de rua em quantidade 
muito maior. Começaram a 
surgir animais muito doen-
tes, por comerem lixo, princi-
palmente nos meses de julho, 
agosto e setembro”, afirma.

A união entre os grupos 

de apoio à causa animal tam-
bém busca discutir políti-
cas públicas e parcerias que 
podem ser realizadas com a 
população, universidades e o 
poder público. Por isso, um 
documento com uma série de 
demandas foi elaborado e en-
tregue aos prefeitos do Cariri 
Oeste, que se reuniram em 
assembleia, na última sexta-
-feira (05), para formalizar a 
Associação dos Municípios 

Adriana Santos conta que 
o mínimo que uma cidade 

pode oferecer é um espaço 
para acolher os animais em 
vulnerabilidade, com equi-
pamentos, medicamentos e 
um profissional veterinário 
para análise. Essa contrapar-
tida do poder público, por 
exemplo, pode se dar tam-
bém com leis que garantam 
o bem-estar do animal. Ela 
conta que é preciso mais fis-
calização e cita o exemplo de 
Juazeiro do Norte,  que tem 
determinações como a Lei 
do Chicote, que pune cuida-

dores que chicoteiam os ani-
mais de carroça, porém, não 
há fiscalização. 

Adriana orienta que os 
planos municipais devem 
ser realizados com três fren-
tes: Educação, Meio Am-
biente e Saúde, para que 
atuem em todas as frentes. 
A protetora também cha-
ma a importância de incluir 
as Universidades na pau-
ta, principalmente porque 
o Cariri tem três cursos de 
Medicina Veterinária.  

Aglomerações deixam o Cariri em alerta 

Casos aumentam entre jovens cariririenses

Ativistas pedem melhorias para animais em situação de rua 

FISCALIZAÇÃO INTENSIFICADA

EM DISCUSSÃO

Crianças, adolescentes e 
pessoas jovens são os princi-
pais infectados pela covid-19 
em 2021. No Cariri, do come-
ço da pandemia, em março, 
até meados de junho, adultos 
acima de 40 anos - e princi-
palmente os idosos acima de 
60 anos - eram os maiores 
afetados pelo novo coronaví-
rus. Atualmente, no primeiro 
mês de 2021, jovens de 20 a 
39 anos correspondem a 43% 
dos casos de covid na soma 
das 29 cidades caririenses, 
enquanto as ocorrências en-
tre adultos e idosos diminu-
íram. Apontados como grupo 
de risco, pessoas com mais 
de 60 anos perfazem 14,89% 

de acometidos em janeiro, ao 
passo a quantidade de infec-
tados entre crianças, adoles-
centes e jovens é de 57%.

O crescimento de interna-
ções de crianças e jovens no 
Ceará levou a Secretaria Es-
tadual de Saúde a emitir um 
alerta. No dia 4 de fevereiro, 
o titular da pasta, Dr. Cabeto, 
fez um apelo aos jovens em 
um vídeo que divulgou. “Pre-
cisamos proteger os vulnerá-
veis, as pessoas de baixa ren-
da, que têm pouca capacidade 
de isolamento. Para isso, não 
podemos nos aglomerar”, en-
fatizou. O secretário também 
condenou as festas e demais 
eventos clandestinos que ge-

ram aglomerações. “Os jovens 
precisam entender que agora 
é um momento de restrição, 
que a gente não pode fazer 
festas clandestinas, se aglo-
merar nos bares. Falta pouco, 
e esse pouco você pode ajudar 
a ser mais rápido”, apelou Dr. 
Cabeto.

Volta às aulas
No Cariri, os casos de co-

vid-19 entre crianças e ado-
lescentes de zero aos 19 anos 
mantiveram-se entre 13 e 16% 
ao longo da pandemia. Agora, 
com a possibilidade de retor-
no das aulas e maior exposi-
ção, o grupo poderá ser mais 
afetado pela doença diante do 

retorno às atividades presen-
ciais. “Eu ainda não me sinto 
segura em enviar meus filhos 
ao colégio. A escola fez uma 
consulta para saber se nós, 
pais, preferíamos as aulas 
presenciais ou pela internet 
e eu escolhi à distância”, diz 
a autônoma cratense Elisân-
gela Maria, cuja escola dos 
filhos, Maria Eloá e Miguel 
Ângelo, de 13 e 11 anos, ado-
tou o ensino híbrido.

A pediatra Kaline Cristh, 
que atua em Juazeiro do Nor-
te, reitera que as crianças são 
atingidas em menor número 
e em quadros menos graves 
do que os adultos. “Os estu-
dos mostravam que as crian-

ças apresentavam menos 
sintomas e menos riscos de 
desenvolver doenças graves, 
mas eram tão propensas a se 
infectar quanto os adultos”, 
explica a médica. Segundo 
ela, este fato ocorria pela me-
nor exposição das crianças às 
fontes de transmissão. “O pa-
pel das crianças na cadeia de 
transmissão parece um pou-
co incerto, principalmente 
porque passamos quase um 
ano com elas dentro de casa, 
impedidas de terem contato 
com os avós ou ter uma vida 
social que ela já tinha. Ainda 
assim, vimos presenciando 
um grande aumento de ca-
sos, inclusive graves”. 

Diante do quadro de maior 
flexibilização das atividades, a 
médica defende a retomada 
segura das aulas, desde que 
professores sejam orientados 
e as escolas reforcem as medi-
das de segurança. “Para mim, 
não justifica as crianças não 
voltarem às aulas se, à noite, 
os pais estarão num restau-
rante com vários amigos, se o 
irmão mais velho estará com 
os coleguinhas, se a secretária 
do lar está indo ao supermer-
cado, a família não mantém 
uma higiene correta, cuidados 
ao entrar em casa”, conclui a 
médica, orientando a manu-
tenção de medidas de preven-
ção contra o coronavírus. 

Robson Roque 

A pandemia voltou a 
atingir níveis cada 
vez mais preocupan-

tes no Ceará, que se tornou, 
na semana passada, o Esta-
do com o maior número de 
mortes na região Nordeste. 
Foram 10.612 óbitos até o fe-
chamento desta edição, nes-
ta segunda-feira (8). A região 
do Cariri contabiliza 12,55% 
desse total de óbitos, com 
1.332 ocorrências. Juazei-
ro do Norte lidera na região 
com 348 mortes, seguida por 
Crato com 117 e Barbalha 
com 66 registros. O cenário 
atual levou o governador do 
Ceará, Camilo Santana (PT), 
a emitir um alerta à popula-
ção: “Está aumentando de 
forma considerável e preocu-
pante a ocupação dos leitos 
covid na rede pública e tam-
bém na rede privada, segun-
do relatórios de nossas equi-
pes de Saúde. A situação é de 
alerta, e merece a atenção de 
todos”, disse.  

Alertas semelhantes são 

feitos por autoridades em 
saúde no Cariri diante dos 
registros, cada vez mais fre-
quentes, de intensas aglome-
rações na região. Elas acon-
tecem desde o transporte 
público, com ônibus e topi-
ques lotados, até a realização 
de eventos clandestinos que 
reúnem dezenas de pessoas. 
De igual modo, não são pou-
cos os estabelecimentos co-
merciais que descumprem as 
medidas de proteção contra o 

novo coronavírus. No último 
final de semana, pelo menos 
29 bares e restaurantes fo-
ram autuados em Juazeiro do 
Norte, numa ação conjunta 
entre a Vigilância Sanitária, 
Polícia Militar, Guarda Mu-
nicipal e Corpo de Bombei-
ros. Os locais mais frequentes 
de aglomeração em Juazeiro 
do Norte são a Praça Padre 
Cícero e a Lagoa Seca. Segun-
do o coordenador de Vigilân-
cia Sanitária no Município, 

Everton Alves, ações seme-
lhantes terão continuidade às 
sextas e aos sábados.  

O contexto tem se refle-
tido nas taxas de ocupação 
de leitos de UTI para tratar 
pacientes com o quadro de 
infecção por covid-19 agra-
vado e no temor de que mais 
casos e óbitos sejam registra-
dos por desrespeitos durante 
o Carnaval. Nesta segunda-
-feira (8), as UTIs do Cariri 
estavam 85% ocupadas e os 

leitos de enfermaria acima 
dos 60%. A preocupação 
também se volta para o pe-
ríodo do Carnaval. Em nível 
estadual, o feriadão foi sus-
penso, pontos facultativos do 
serviço público foram revo-
gados e o setor privado tem 
a recomendação de manter 
as atividades nos dias que 
seriam de folia. Conforme a 
secretária de Saúde de Bar-
balha, Janini Rosas, o Muni-
cípio promove ações educati-
vas e fiscalizações. Donos de 
bares e restaurantes da cida-
de têm sido alertados quanto 
aos deveres constantes nos 
decretos estadual e munici-
pal, que lhes são entregues. 
Ações da Vigilância Sanitá-
ria e denúncias da própria 
população barbalhense con-
tribuem para que a gestão 
esteja ciente dos locais com 
aglomerações mais frequen-
tes e, assim, desenvolva me-
lhor a fiscalização.  

Nos fins de semana, é co-
mum ver jovens que descum-
prem o distanciamento so-
cial, sem usar máscaras, em 
momentos de descontração 

nas ruas dos municípios do 
Crajubar. Vídeos e fotos que 
circulam nas redes sociais 
mostram a urgente neces-
sidade de fiscalização para 
que os decretos sejam obede-
cidos. Nesta terça-feira (9), 
secretários de Barbalha se 
reúnem para traçar medidas 
a serem tomadas durante o 
período de Carnaval.  

“Essas estratégias não se-
riam utilizadas só no período 
de Carnaval, mas no Municí-
pio como um todo, buscando 
os estabelecimentos e os pos-
síveis focos de aglomeração 
para que a gente trabalhe, 
dessa forma, evitando a co-
vid-19”, explica Janini. A se-
cretária acrescenta que a cola-
boração dos barbalhenses não 
somente é fundamental como 
urgente. “Não só no período 
carnavalesco, porque a vaci-
na chegando não é para todos 
ainda. Então, a doença não 
sumiu e precisamos, sim, con-
tinuar tomando as nossas me-
didas de controle. Somando 
esses esforços, temos certeza 
que venceremos a luta contra 
a covid-19”, considera. 

PANDEMIA volta a atingir dados 
preocupantes, inclusive com maior 
número de internações entre jovensMetropolitana

Crato e Juazeiro têm o maior preço da gasolina do Ceará
REAJUSTE

Divulgação

CARIRI tem 12% dos óbitos do Ceará por covid-19

JANEIRO DE 2021
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Cultura MOKACE contará com palestras,
 mesas redondas e minicursos

AUDIOVISUAL

Mostra Kariri Ceará terá 
início dia 20 de fevereiro
Com intuito de for-

talecer e dar maior 
visibilidade as pro-

duções artísticas regionais, 
a I Mostra Kariri Ceará de 
Audiovisual e Cineclubismo 
(MoKaCe) estreia no dia 20 
de fevereiro. O evento vai 
expor curtas e médias-me-
tragens e gerar maior visi-
bilidade no âmbito regional 
e estadual, além de fornecer 
emprego e renda para os 
organizadores e produtores 
participantes. “Esta será a 
primeira edição da Mostra, 
será apoiada pela Secult, por 
meio da Lei Aldir Blanc, mas 
isto não significa que será a 
única edição. A ideia é que 
seja a primeira de muitas, 
cada vez mais diversa e in-
clusiva”, declarou Giordano 
Ferreira, que é proponente 
e faz parte da administração 
do MoKaCe.

O evento está sendo orga-
nizado graças a uma articu-
lação entre o Coletivo Cama-
radas/Cine Gesso, Cineclube 
em Rede, Cine Arte Clube, 

Cine Postim, Encine Produ-
tora, Fluxo Marginal e Proje-
to EU&NÓS. Giordano disse 
que a grande deixa para que 
o MoKaCe se tornasse reali-

dade foi o edital de apoio ao 
audiovisual cearense, lança-
do pela Lei Aldir Blanc, que 
custeou a primeira edição. O 
valor recebido para a Mostra 
foi de R$ R$ 45 mil e serão 
pagos R$ 200 por exibição, 
R$ 400 por palestras, ofi-
cinas e/ou minicursos e R$ 
1 mil para cada membro da 
equipe de construção. Ao ser 
questionado se o evento te-
ria teor competitivo, o pro-
ponente e administrador do 
MoKaCe disse que não. “A 
mostra será fruto da dedica-
ção entre vários movimentos 
do audiovisual. O intuito é 
expor e dar mais visibilida-
de as produções, assim como 
gerar unidade e fortaleci-
mento das nossas lutas”, re-
latou Giordano Ferreira.

O evento, que terá forma-
to remoto, também contará 
com mesas redondas para 
discussão acerca das obras 
e oficinas/minicursos, com 

temas livres que dialoguem 
com a proposta da Mostra, 
ficando a critério do convi-
dado ou convidada. “Tere-
mos duas horas diárias (das 
15h às 17h) para a realização 
online da Mostra, que acon-
tecerá nos dias 20 e 27 de 
fevereiro, 06 e 13 de março. 
Na primeira hora, será exi-
bido o conteúdo audiovisual 
disponibilizado por convida-
des e na segunda hora uma 
mesa redonda com convida-
des produtores dos audiovi-
suais”, explica o proponente. 
As oficinas serão ofertadas 
após o final do período de 
exibições dos curtas e mesas, 
nos dias 20, 21, 27 e 28 de 
março. A participação em no 
mínimo 30% da mostra ge-
rará certificação.

Fluxo Marginal, criador 
das artes de divulgação da 
MoKaCe, ao ser questionado 
sobre como está sendo o pro-
cesso de criação em tempos 

de pandemia, relatou que é 
muito difícil a distância física 
e que, por conta disso, impõe-
-se uma dinâmica mais espe-
cífica, mas que apesar de tudo, 
estão conseguindo avançar na 
construção da Mostra. Fluxo 
contou, também, que crê que 
toda manifestação de cultu-
ra tem sua potência e valor, 
ainda mais quando se trata 
de arte e cinema do interior. 
“Acredito que toda manifesta-
ção de cultura e arte tem um 
grande potencial, sobretudo 
se levarmos em consideração 
o lugar que estamos. Fazer 
arte e cinema no interior do 
Estado é algo extremamente 
desafiador. Então, romper as 
barreiras geográficas e ma-
teriais, e mostrar o que vem 
sendo produzido por aqui, é 
algo extremamente frutífe-
ro”, concluiu Fluxo Marginal. 
(Com informações de Carlos 
Gabriel, estagiário do JC de-
vidamente supervisionado) 

EVENTO tem o objetivo de dar maior visibilidade à produção local

Cine Gesso

Luan Moura

No livro infantil Mamãe 
Sereia e Papai Tubarão, a 
educadora Polyana Monteiro 
narra a história da mamãe se-
reia e do papai tubarão, que 
têm suas vidas e a dos mora-
dores da vila transformadas, 
depois de encontrarem um 
tesouro. Com 24 páginas, a 
obra foi produzida com o ob-
jetivo de ser um instrumento 

de conexão entre os pais e os 
filhos, além de ensinar valo-
res para a vida em sociedade, 
como solidariedade, empatia 
e o partilhar. As ilustrações 
são do artista paulista Mar-
celo Cardinal, que tem um 
trabalho voltado para o de-
senvolvimento visual, com 
foco editorial na ilustração 
infantil. O lançamento está 
marcado para ocorrer na pró-
xima quinta-feira (10), às 19h, 

com transmissão pelas redes 
sociais da autora.

Segundo a autora, a pro-
posta do livro surgiu de uma 
vontade antiga. “Desde pe-
quena, eu sempre tive essa 
ideia de que um dia eu iria es-
crever um livro. Só não sabia 
que seria um livro infantil”, 
disse. Ela conta que quando 
seu filho Benjamin tinha três 
anos de idade, sempre a ques-
tionava: “mamãe, você é uma 

sereia?” e “papai, você é um 
tubarão?”, e eles entravam na 
brincadeira respondendo que 
sim. Foi quando a autora co-
meçou a pensar na obra que 
pudesse “trazer esses valores 
tão importantes ainda na Pri-
meira Infância”.

Polyana também ressalta 
sua relação com a leitura, que 
vem desde pequena. “Acre-
dito na leitura como sendo 
transformadora, ela é muito 

importante para o universo 
infantil. Além de desenvolver 
a imaginação, ela estimula o 
cérebro a pensar e a ampliar 
a visão de mundo da criança. 
Quanto mais a criança é expos-
ta à leitura, mais criativa ela 
será”, afirma. Metade do va-
lor arrecadado com as vendas 
será destinada a projetos que 
atendem crianças carentes. Os 
exemplares podem ser adquiri-
dos na livraria Book Shopping, 

localizada no Cariri Garden 
Shopping, no site da Amazon 
e em seu site pessoal www.
polyanamonteiro.com.br.

Polyana é educadora pa-
rental, neuropsicopedagoga 
e especialista em Psicologia 
Positiva pela PUC-RS. A au-
tora está produzindo seu se-
gundo livro, também focado 
para o público infantil, que 
tratará sobre como trabalhar 
as emoções.  

Livro para crianças aborda valores da vida e sociedade

Projeto incentiva empreendedorismo entre mulheres

AUTORA CRATENSE

POTÊNCIAS FEMININAS 

CONVITE DE COMPARECIMENTO A EMPRESA FRAN-
CISCO GONDIM PEREIRA EIRELI, Inscrita no CNPJ/MF sob o 
n° 17.197.363/0001-61, proprietária do empreendimento: LOTEAMEN-
TO MIRANTE DO HORTO - I convida o cliente abaixo, por não ter sido 
encontrado no respectivo endereço, a comparecer ao escritório, com 
sede em Juazeiro do Norte-CE, na Rua São Pedro, N° 261, Centro, Pra-
ça Padre Cícero, telefone (88) 3511-1997, no prazo improrrogável de 
10 (dez) dias, para tratar de assuntos de seu interesse, relacionado(s) 
ao(s) Contrato(s) de Promessa de Compra e Venda de nº 002 e 003, 
dos lotes ao qual é comprador: UDHANYSSON FELIPE DOS SANTOS, 
CPF/MF N° 044.445.983-95.

Juliana Sátiro

A Sociedade de Educação 
e Saúde da Família (Sesfa), 
entidade localizada no mu-
nicípio de Barbalha, foi con-
templada com um projeto 
do Google.org, em parceria 
com o Instituto Rede Mulher 
Empreendedora (RME), cha-
mado Potências Femininas, 
criado para incentivar mu-

lheres empresárias. O pro-
grama é de nível nacional e 
tem como objetivo capacitar 
e auxiliar financeiramente 
pequenos empreendimentos 
que têm mulheres como pro-
tagonistas. Cerca de seis mil 
mulheres do Cariri poderão 
ser beneficiadas.

Para Regina Brasil, gesto-
ra social da Sesfa, a chegada 
do projeto na instituição foi 

algo fantástico, especialmen-
te em meio a pandemia, em 
que, segundo dados da RME, 
86% dos negócios liderados 
por mulheres deixaram de 
funcionar no ano de 2020. 
“Nós estamos muito felizes 
por essa oportunidade. Fo-
ram mais de 500 associações 
inscritas para o programa 
e nós ficamos entre as 10”, 
comemorou. Regina expli-

ca que o projeto irá atuar na 
Sesfa durante dois anos e que 
mulheres de todo o Cariri po-
dem se inscrever. Ela conta 
que haverão editais no decor-
rer do programa. O primeiro, 
previsto para abril, vai con-
templar 18 mulheres. “Cada 
uma irá receber o valor de R$ 
10 mil como capital, somente 
para investir em seu pequeno 
negócio”, explicou a gestora.

O projeto irá capacitar e 
certificar, por meio de for-
mações, mentorias e oficinas 
com abordagens em empre-
endedorismo, empregabili-
dade e tecnologia. As orien-
tações serão feitas de forma 
online e mulheres que não 
tiverem acesso à internet po-
derão utilizar computadores 
que serão disponibilizados 
pela Sesfa. Mulheres que co-

mandam qualquer segmen-
to ou que buscam uma ati-
vidade profissional poderão 
participar.

Para garantir a inscrição, 
basta entrar em contato com 
a Sesfa, através do número 
3532-1800, com localização 
na Rua Alfredo Correia, Ci-
rolandia, Barbalha-CE, ou 
através do site www.poten-
ciafeminina.net.br.  

EDITAL DE CONVOCAÇÃO - ASSEMBLEIA GERAL 
ORDINÁRIADA COOPERATIVA DOS TRANSPORTES 

ALTERNATIVOS DE SANTANA DO CARIRI/CE – 
COOPERTASC -CNPJ:09.561.105/0001-94.

O Diretor Presidente da COOPERATIVA DOS TRANSPORTES 
ALTERNATIVOS DE SANTANA DO CARIRI/CE - 
COOPERTASC, no uso das atribuições que lhe confere o 
Estatuto Social, convoca todos os cooperados para Assembleia 
Geral Ordináriaa realizar-se no dia 25 de fevereiro de 2021, na 
sede da COOPERTASC, situada à Rua Deputado Furtado Leite, 
s/n – Centro, município de Santana do Cariri/CE. A Assembleia 
Geral Ordinária ocorrerá em primeira convocação às 19:00horas, 
com a presença de 2/3 (dois terços) dos cooperados; em 
segunda convocação às 20:00horascom a presença de metade 
mais um dos cooperados; e em terceira e última convocação às 
21:00horas, com a presença de no mínimo 10 (dez) cooperados. 
Para efeito de cálculo de quórum conta a cooperativa com 
28 (vinte e oito)cooperados aptos a votar. Será deliberada 
acerca da seguinte ORDEM DO DIA:1 – Prestação de contas, 
compreendendo Relatório de Gestão do ano de 2020, Balanço 
patrimonial de 2020, Demonstração do resultado apurado em 
2020,e o parecer do Conselho Fiscal; 2 – Destinação das sobras 
apuradas ou rateio das perdas decorrentes da insuficiência das 
contribuições para a cobertura das despesas da sociedade; 
3 – Eleição dos componentes do Conselho Fiscal; 4 – Outros 
assuntos de caráter não deliberativo. Santana do Cariri/CE, 05 
de fevereiro de 2021. 

CONVITE DE COMPARECIMENTO. A GEOTOP CARIRI IMOVEIS LTDA

Inscrita no CNPJ/MF sob o nº 04.271.764/0001-72 administradoras dos 
empreendimentos: LOTEAMENTOS ART RESIDENCE I E II, CARIRI 
VILLE I E II, JOSÉ GONDIM APOLINÁRIO E VENHA VER I, II, III, ZE 
NERY ROCHA III E PARAISO II. Convida os seguintes clientes por não 
terem sido encontrados nos respectivos endereços, a comparecer ao 
escritório com sede em Juazeiro do Norte, CE, na Avenida Governador 
Plácido Aderaldo Castelo nº 250, Lagoa Seca, CEP 63040-540, telefone 
(88) 3587-1691, no prazo improrrogável de 15 (quinze) dias, para tratar 
de assuntos de seu interesse relacionado ao Contrato de Promessa 
de Compra e Venda dos lotes aos quais são compradores: CICERO 
LUCAS DE SOUSA ESTEVÃO CPF/MF Nº 068.874.283,18; ALISSON 
SERVIO ALVES SIPRIANO, CPF/MF Nº 805.911.913-34; CICERA 
REGILANIA VIEIRA LIMA DOS SANTOS, CPF/MF Nº 626.163.593-59; 
JOSÉ HENRIQUE DE SOUZA VIEIRA, CPF/MF Nº 074.756.413-25; 
ALEX ANTONIO GOMES DE SOUSA, CPF/MF Nº 687.111.663-04; 
GUSTAVO GOMES MACEDO, CPF/MF Nº 622.922.813-09; AYANE 
CAROLINE BATISTA DE MELO, CPF/MF Nº 062.780.263-09; GIOVANNE 
BARBOSA SANTOS, CPF/MF Nº 856.807.130-04; DANIEL LEITE DA 
SILVA, CPF/MF Nº 043.271.753-66; JOSE GOMES FERREIRA, CPF/
MF Nº 952.081.193-15; RONIEL GONÇALVES SOUZA, CPF/MF Nº 
076.785.0003-35; CICERO RADAMES LINS DE ALENCAR SILVA, CPF/
MF Nº 772.695.163-53; KAUANE SILVA ALVES DE MENEZES, CPF/
MF Nº 624.120.643-50; ROBERVANIA MEDONÇA LEDO, CPF/MF Nº 
950.736.803-59; JOSE PAULINO MOREIRA, CPF/MF Nº 005.947.963-
93; JOSE PORTELA DOS SANTOS CPF/MF Nº 700.429.73-04; SANUEL 
MOTA FEITOSA, CPF/MF Nº 003.529.163-03; PAULA MARIA TEIXEIRA 
DE LIMA, CPF/MF Nº 382.057.098-58, JOSE RAFEL DE LIMA, CPF/
MF Nº 060.521.113-21; GERALDO SOUSA MARTINS, CPF/MF Nº 
326.272.033-04; MARCIO VIEIRA DE FARIA, CPF/MF Nº 813.265.643-
15; MARIA SOCORRO SILVA ARAUJO, CPF/MF Nº 037.840.956-58.

ALENCAR & PARENTE MINERAÇÃO LTDA
 CNPJ N° 07.122.743/0002-64

Torna público que requereu à Superintendência 
Estadual do Meio Ambiente – SEMACE a Licença 
Prévia e de Instalação - LPI para Indústria de 
Beneficiamento de Minerais (Calcário), localizada no 
município de Nova Olinda - Ceará no Sítio Massapê, 
s/n, Alto Vento, Zona Rural, CEP 63.165-000. Foi 
determinado o cumprimento das exigências contidas 
nas Normas e instruções de Licenciamento da AMAJU. 

CONCESSÃO DE RENOVAÇÃO DE LICENÇA

MARCOS ANTONIO FIRMO PEIXOTO
CNPJ: 08.600.401/0001-94

Torna público que recebeu da Secretaria de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Territorial – SEMADT 
a renovação da Licença de Operação para revenda 
de Gás de Liquefeito de Petróleo (GLP), localizada no 
município de Crato, na Rua São Francisco, nº 506, bairro 
Pinto Madeira com validade até 22 de janeiro de 2022.
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Times do Crajubar focam em competições nacionais 
Robson Roque 

A primeira divisão do 
Campeonato Cearen-
se começa esta sema-

na. Será a primeira vez que 
Crato, Juazeiro do Norte e 
Barbalha terão, juntos, re-
presentantes na elite do fu-
tebol cearense. Esta semana, 
o Barbalha estreia contra o 
Guarany de Sobral. Crato e 
Icasa se enfrentariam logo 
na primeira rodada, mas o 
jogo entre as duas equipes 
foi adiado já que o Verdão 
encara o Floresta nesta ter-
ça-feira (9), pela semifinal 
da Taça Fares Lopes. Desse 
modo, a estreia do Azulão da 
Princesa será no sábado (13), 
contra o Caucaia, fora de 
casa. No mesmo dia, o time 
icasiano fará sua primeira 
partida, contra o Pacajus, no 
estádio Inaldão. No domin-
go (14), no mesmo estádio, 
o Barbalha volta a campo 
contra o Atlético Cearense. 
O Jornal do Cariri entrevis-
tou os técnicos das três equi-
pes em busca de projeções. 

Todos citam como principal 
objetivo a conquista de vagas 
em competições nacionais.  

Cotado como um dos 
principais favoritos na pri-
meira fase, ao lado do Fer-
roviário, o Icasa tem sua 
atenção voltada para a Taça 
Fares Lopes. Contudo, o téc-
nico Washington Luiz afasta 
a pecha “Sabemos que é um 
campeonato muito difícil, 
especialmente nessa primei-
ra fase em que os times têm 
o mesmo nível, e precisamos 
chegar fortes, preparados e 
viver um jogo de cada vez e 
conseguirmos nossos objeti-
vos dentro da competição”. 
Acostumado a um calendário 
extenso na década passada, 
o Verdão do Cariri quer vol-
tar a disputar competições 
de maior porte. “Para isso, é 
necessário a gente classificar 
para a próxima fase e, na pró-
xima fase, ficar pelo menos 
entre os cinco primeiros para 
darmos esse calendário ao 
Icasa em 2022”. 

Pedro Manta, técnico do 
Crato, mantém boas expec-

tativas apesar de lamentar o 
fato de a equipe ter começado 
a preparação com pelo menos 
uma semana de atraso frente 
aos demais adversários. “Es-
tamos mesmo começando 
um pouco atrasados, mas es-
tamos evoluindo, avançando 
bem e temos uma boa pers-
pectiva. Nosso objetivo maior 
é a permanência, mantermos 
o Crato no estadual e tam-
bém buscar uma competição 
a nível nacional, uma série 
D”, diz. Diante deste cená-
rio, o time cratense focou na 
preparação física e precisou 
reformular o elenco desde a 
conquista do acesso, em de-
zembro. “O Crato ainda não 
tem um calendário, nenhu-
ma competição está definida. 
Depois do estadual, iremos 
buscar, mesmo sabendo das 

dificuldades que iremos ter”, 
conclui Pedro Manta. 

O Barbalha disputará a 
primeira divisão pela tercei-
ra vez seguida. O técnico, Hi-
gor César também reclama 
do pouco tempo de prepara-
ção. Ele garante, no entanto, 
que foi feito um planejamen-
to coeso para que o time pu-
desse chegar pronto para en-
carar o Guarany de Sobral na 
estreia. “A cada dia que pas-
sa, nós, da comissão técnica, 
vemos uma evolução dentro 
da nossa equipe, fator muito 
positivo para nós”, afirma. O 
treinador mantém o foco em 
classificar para a segunda 
fase para, só depois, projetar 
novos objetivos. Conforme o 
treinador, o maior diferen-
cial do time durante a pré-
-temporada tem sido a união 

dos jogadores em torno das 
metas traçadas por diretoria 
e comissão técnica. “Todas 
as equipes que eu passo, pro-
curo trabalhar dessa forma. 
Aqui não está sendo diferen-
te, todos que estão aqui estão 

satisfeitos, estão imbuídos 
do mesmo objetivo”. As en-
trevistas completas com os 
três técnicos estão disponí-
veis em www.jornaldocariri.
com.br. (Colaborou Juliana 
Sátiro).  

CAMPEONATO CEARENSE 

ABANDONO DE EMPREGO
JDC COMERCIO DE ARTIGOS DE ARMARINHO LTDA

CNPJ: 23.486.731/0001-94
Solicito o comparecimento do funcionárioo Cicero Luciano Vieira de Sousa, 
portador da CTPS N° 25.33210 SÉRIE N° 002,ausente desde o dia 28/12/2020, 
solicito o comparecimento num prazo de 72 horas, sob pena de caracterização 
de abandono de emprego, ensejando a justa causa do seu contrato de trabalho 
conforme dispõe o artigo 482, letra “I” da CLT. 

n SEGURANÇA ELETRÔNICA
n PORTARIA

n ZELADORIA
n TERCEIRIZAÇÃO DE SERVIÇOS

Travessa Sulino Duda, 59 - Bairro Santa Teresa - Juazeiro do Norte - CE

Peça já seu orçamento sem compromisso

UNIMED CARIRI
A operadora de planos privados de assistência à saúde, UNIMED CARIRI, 
CNPJ (MF) 07.583.396/0001-96, e registrada na Agência Nacional de Saúde 
Suplementar - ANS sob Nº 35.612-3, por seu representante legal, de acordo 
com o disposto no art. 13. Parágrafo Único, inciso II, da Lei nº9.656/98( Lei 
dos Planos de Saúde) e na Súmula Normativa nº28, expedida pela ANS em 
30 de novembro de 2015, consideradas as tentativas frustradas de notificação 
pessoal dos seus beneficiários listados abaixo, vem, por meio do presente 
edital, NOTIFICÁ-LOS a fim de que compareçam à UNIMED CARIRI, localizada 
à Rua Santa Clara 78, Centro, em Juazeiro do Norte/CE, CEP 63010-065, NO 
PRAZO de 10 (DEZ) DIAS, contados a partir da publicação do presente edital, e 
regularizem a situação financeira de seu plano de saúde, tudo visando garantir a 
continuidade dos serviços prestados. Ressaltamos que o não comparecimento e 
a não regularização de sua situação financeira no local e no prazo acima referidos 
implicará na rescisão/cancelamento de seu plano de saúde. Caso já tenham sua 
situação regularizada junto a UNIMED CARIRI, por favor desconsiderar este 
aviso. Por fim renovamos a satisfação em tê-los como nossos beneficiários.

Contrato:107710779209261 CPF:043153434, Contrato:107710778102104 CPF:037048081, 
Contrato:10771077911133 CPF:171705403, Contrato:1077107792011436 CPF:023490613, 
Contrato:107710779221893 CPF:989577913, Contrato:107710779211124 CPF:042236513, 
Contrato:10771077930522 CPF:089068564, Contrato:10771077541502 CPF:782774423, 
Contrato:107710779212094 CPF:023448753, Contrato:107710775489 CPF:014518573, 
Contrato:107710778057504 CPF:422243303, Contrato:107710779208080 CPF:722562223, 
Contrato:1077107792017205 CPF:020545883, Contrato:1077107792010562 
CPF:042011343, Contrato:107710779207006 CPF:031076263, Contrato:1077107793173 
CPF:045689153, Contrato:1077107792011037 CPF:031462833, Contrato:107710778102316 
CPF:835730113, Contrato:1077107792020044 CPF:868268083, 
Contrato:1077107792018545 CPF:026925803, Contrato:1077107792016959 
CPF:018940963, Contrato:1077107792016433 CPF:819995423, Contrato:10771077541336 
CPF:630676503, Contrato:1077107792019636 CPF:040632463, 
Contrato:10771077541234 CPF:215000373, Contrato:1077107792018425 CPF:074380923, 
Contrato:1077107792021185 CPF:842474953, Contrato:107710778063390 CPF:618403863, 
Contrato:107710779212490 CPF:035757153, Contrato:1077107792011443 CPF:763412243, 
Contrato:10771077541104 CPF:447425253, Contrato:1077107754828 CPF:009709823, 
Contrato:10771077911347 CPF:017304333, Contrato:1077107792019809 CPF:020371643, 
Contrato:1077107792018905 CPF:750252563, Contrato:10771077811213 CPF:056926103, 
Contrato:1077107792011486 CPF:581845544, Contrato:1077107792015401 CPF:813228283, 
Contrato:107710778063800 CPF:736078603, Contrato:10771077810703 CPF:616959043, 
Contrato:1077107792013231 CPF:026436493, Contrato:10771077930176 CPF:044135943, 
Contrato:10771077806979 CPF:710397834, Contrato:1077107792018095 CPF:052956034, 
Contrato:107710773081571 CPF:231677853, Contrato:1077107792018703 CPF:072867873, 
Contrato:1077107792020503 CPF:055466813, Contrato:1077107792011229 
CPF:907858003, Contrato:10771077541440 CPF:560050593, Contrato:1077107791027 
CPF:023448753, Contrato:1077107754812 CPF:092450223, Contrato:1077107754626 
CPF:527200202, Contrato:1077107792019499 CPF:852432993, Contrato:107710778054441 
CPF:652430563, Contrato:1077107780511673 CPF:014590373, Contrato:10771077930529 
CPF:089068564, Contrato:1077107792013162 CPF:082165703, Contrato:10771077811121 
CPF:576294473, Contrato:10771077911583 CPF:630676503, Contrato:107710779211111 
CPF:744629383, Contrato:10771077930521 CPF:065086213, Contrato:107710778057815 
CPF:059400883, Contrato:1077107792020384 CPF:026274634, 
Contrato:10771077930188 CPF:103111763, Contrato:10771077906807 CPF:065052543, 
Contrato:1077107792018822 CPF:619620403, Contrato:107710778102105 CPF:067681323, 
Contrato:107710779206660 CPF:039821723, Contrato:10771077541141 CPF:021713383, 
Contrato:1077107792020916 CPF:082451814, Contrato:107710779205574 CPF:036088643, 
Contrato:1077107754114 CPF:879082203, Contrato:107710779102251 CPF:540851103, 
Contrato:1077107792017760 CPF:348862903, Contrato:107710779212945 CPF:034301433, 
Contrato:10771077930182 CPF:043386053, Contrato:1077107792011457 CPF:230157548, 
Contrato:107710779222810 CPF:077371854, Contrato:1077107793058 CPF:109145223, 
Contrato:10771077930297 CPF:893133303, Contrato:1077107792017660 CPF:849720173, 
Contrato:1077107792019244 CPF:032266844, Contrato:10771077541397 CPF:308081383, 
Contrato:107710779212755 CPF:759689081, Contrato:1077107792019332 CPF:058682263, 
Contrato:1077107792018697 CPF:114375034, Contrato:107710779212419 CPF:027488913, 
Contrato:1077107792017864 CPF:021147173, Contrato:1077107792019381 CPF:012411553.


